

番号	自由記載（抜粋）
152	現在、一割負担だったので、何とかなりましたが、此の先不安です。抗がん剤の点滴を、月3回。意外と費用がかかりますので、驚いています。
153	抗がん剤の副作用による、脱毛の為のカツラ代や、乳がんの摘出手術の後、乳房再建（シリコン利用）なども、保険対象になってほしい。
154	今回の、私の手術費は、とても安かったので、問題はなかったものの、これから放射線治療の為、仕事は半日しか働けない。治療費で出費はあるし、収入は半分になってしまふしで、とても厳しい（私は派遣社員の為、働いた分だけしかもらえない）。ただ、今年、がん保険に入ったばかりで、放射線治療も、給付金が出る予定なので、いいタイミングで保険に入ったと思っている。
155	現在は、正社員として勤務出来ているので、月4万円近い医療費を支払う事が、出来ている。 しかし、体調が悪くなり、勤務を続けられなくなつた時には、現在の治療を中止しなければならないと、考えている。無収入で、緩和治療を行う時、どのくらい費用かかるのか、大変不安である。
156	少額年金受給者の為、貯蓄を切り崩していますが、今後の生活に、不安を感じています。
157	医療負担が、1割ですので、妻の自営業の収入と、国民年金で、お支払いをしています。介護が必要になった時のことが、心配です。
158	年金生活の為、1割負担は、ありがとうございます。
159	CT、MRI、生検など、検査費用が負担と感じます。 ホルモン療法の薬代も、高額です。 がんは、これから先、ずっとつき合う病気で、この先、ずっと医療費を払い続けることができるか、不安です。
160	高額医療負担限度額が、昨年の所得対応で、退職後発病すると、負担が厳しい。その辺の調整を、お願いしたい。
161	薬代が少し高いと思います。ジェネリックですが、2,000円程度、安くなっているのですが、長い期間使用するので、もう少し安くなると、いいと思います。
162	薬の治療に頼るしかないと、高額でも、仕方がないですが、公費負担になれば、助かります。今は、幸い安定状態で、仕事にもつけていますが、今後もし、仕事を休まなければならなくなったり、あるいは、定年後のことを考えると、高額な薬代は、大きな不安です。
163	現在、母子福祉医療をうけているため、医療費の自己負担はないが、10年後には、母子医療をうけられなくなるが、その前後で、再発した時の自己負担が、気にかかる。“がん”というハンディキャップを有しながらでも、長く働く環境が、必要だと思う。
164	特にありませんが、シリコンへの入れ替え手術が、保険適用にならないのが、納得できません。乳がん患者が、増えているのだから！特に、若い女性にとって、元通りになることは、とても元気づけられることです。

番号	自由記載（抜粋）
165	<p>がん治療を始めると、検査費、治療費、交通費等が、重くかかります。女性の場合は、具合悪く、食事の用意が出来ないと、思わぬ外食費もかかります。私は抗がん剤の副作用で、脱毛がありました。</p> <p>ウィッグをつけていますが、ウィッグ代が、治療費として保険がきかないのは、おかしいと思います。仕事をしていれば、帽子のままで仕事はできません。足を骨折した人が、松葉杖がないと歩けないのと同じく、ウィッグは必需品です。私は、ウィッグがなければ、仕事どころか、ゴミを出しに、外にも出られなかっただでしょう。東北の大震災の時にも、ウィッグを机元に置いて、寝ました。</p> <p>女性には、それほど、髪の毛は、大切なものです。是非、保険対象にして下さい。乳房がなくなるより、髪の毛がなくなる方が、つらかった者の声です。どうか、よろしくお願ひします。</p>
166	<p>抗がん剤治療、検査費用など、毎日の出費は、やはり大変です。</p> <p>現在、仕事を続けながらの治療ですが、この先、いつ仕事が続けられなくなるか、そうなると、現在、ある程度戻ってくる医療費が、どのくらい戻るのか、また、子どもが、まだまだ学費がかかるので、経済的な心配が、とても大きいです。</p> <p>また、現在の治療が効かなくなって、今後、ますます医療費が増えていった場合、治療を受けられるのか…。がんが進行して、治療の副作用がひどくなつた時、仕事はできるのか…。職場にとって、やはり休みがちになる職員は、不用と考えられがちだと思います。</p> <p>幸いなことに、現在は、働くことが出来ますが、この不況の時代、やはり、弱い者から、職を失うと思います。考え出すと、きりがないですね…。</p>
167	<p>現在、治験をしている者です。支払う金額も、治験を受けている為、助かってはいます。ただ、いつまで治験を受けられるか、それ以降は、治療内容、金額に、ものすごく不安を感じます。仕事も、いつまで続けられるか、貯蓄もなく、先の事を考えると、心が暗くなります。</p> <p>一度がんになると、保険も入れず、先進医療がどれだけ進歩しても、特別な人しか、それを受けられない状況だと思います。</p>
168	<p>8万円弱の金額なので、高額医療の金額に達しないないので、なかなか負担が軽くならない。保険でも、現金が月8万円程かかる為、生活が苦しい。</p>
169	<p>高額医療費制度があるとはいえ、終わりのない投薬治療で、生活費が削られていく。2~3年で終わる等、先があれば、やりくり出来るかもしれないが、エンドレスな為、負担が大きい。</p> <p>すばらしい薬のおかげで、入院ではなく、普通の生活をしながらの治療になるが、医療保険は、投薬では支給が無い為、がんの給付金のみになってしまい、それを使い切つてしまえば、経済的負担が、重くのしかかるので、少しづつでも、単価が下がる事を、切に願います。</p>

番号	自由記載（抜粋）
170	<p>薬がかわると、金額もかわるが、ちょっと高くなる…と言われて、うのみにしてたら、10倍の差が…。3割負担で1万円ぐらいだったのが、13万円に。</p> <p>化学療法室で薬剤師さんに言われ、あぜんとした。</p> <p>わからなければ、〇〇で聞いて下さいと言ってくれれば、自分で調べたのに…。</p> <p>いくら高額医療で後から戻ると言われても、その時は納めなければならないから、きつい。扶養になっているので、夫の給料から、あとはがん保険の入院費を、治療にあてている。自分がんは、単体でない為に、切除して治療して終わり、というわけではないので、いつまでお付き合いになるか、わかりません。</p> <p>今は二人に一人は、がんという時代なので、もう少し安くなれば…と思います。</p> <p>月4回は、治療で病院に行きます。その他に、CT、MRIとなると、今月は、いくらかかるのかな…と、治療は受けて治りたいが、いつまで続くか、いくらかかるかと思うと、家族に、いつまで負担をかけるのか。</p>
171	1割負担で助かっています。
172	<p>60才定年退職間近での発症だったため、再雇用を拒否されたこと。</p> <p>働き盛りの人が癌を発症すると、勤務先の状況（勤務形態）によっては、職を失う危険が、今の日本の雇用実態なのかな?と考えされられたこと。</p>
173	<p>病院関連での支出だけでなく、職場に戻ってからは、通勤・出張等、外見では、ぱっと見たところ、病人と判断される状態ではないため、思った以上の支出となります。</p> <p>満員電車には、病気の部位が部位だけに乗れず、グリーン定期や、毎朝のグリーン車等、出費続きです。</p> <p>結局、自分でかけていた、がん保険で、今まででは、まかなっている状態で、何かしらの補助等、実現頂けると、職場復帰後の後押しとなります。</p>

**厚生労働科学研究費補助金
第3次対がん総合戦略研究事業**

**「がんの医療経済的な解析を踏まえた患者負担の在り方に関する研究」
(H22-3次がんー一般ー041)**

総括・分担研究報告書（平成23年度）

発行責任者 研究代表者 濃沼信夫
発 行 日 平成24年3月
発 行 行 〒980-8575 仙台市青葉区星陵町2-1
東北大学大学院医学系研究科 医療管理学分野
電話 022-717-8127
FAX 022-717-8130

